
Конспект лекции 3.2 Лидер, исполненный Духом Святым (Часть 2) 

Итак, общаясь с человеком, исполненным Духом Святым, вы будете иметь назидание через 

чтение Слова Божьего и духовные песнопения. Такой человек будет от сердца благодарен 

Господу всегда и за всё. Мне также нравится то, что Павел записал в Ефесянам 5:19:” Поя и 

воспевая в сердцах ваших Господу”. Я представляю себе это так, что в течение всего дня в 

вашем сердце звучит мелодия, какая-то песня, прославляющая Господа, или это песня-

молитва. Где бы вы ни находились, вы в своём сердце поёте Господу: идёте ли вы, ведёте 

машину - вы поёте. Например,” Велик наш Господь” или “Великий Бог”. И затем вы 

встречаете кого-то и можете поделиться тем, как прошёл ваш день, как вы видели Божьи 

благословения.  

Представьте себе, что было бы, если каждый из нас был бы таким, если бы так проводил 

каждый свой день? Как прекрасно иметь вокруг себя такое сообщество людей: всегда 

благодарных Господу, всегда славящих Его. И затем четвёртый деепричастный оборот, 

который использует Павел, в Ефесянам 5: 21:” Повинуясь друг другу в страхе Божием”. Павел 

связывает подчинение и послушание с исполнением Духом Святым. За прочитанными 

текстами находятся следующие указания: 22 стих:” Жены, повинуйтесь своим мужьям, как 

Господу.” В шестой главе первый стих:” Дети, повинуйтесь своим родителям в Господе”. 

Шестая глава пятый стих:” Рабы, повинуйтесь господам своим по плоти со страхом и в 

трепете”. Всё это - описание поведения человека, исполненного Духом Святым.  

Видите ли духовный человек не будет восставать на авторитет других, он будет проявлять 

послушание. Дело в том, что в нас живёт Дух Христов, а самым большим желанием Христа в 

Его земной жизни было подчинение Богу Отцу. Христос постоянно указывал на Его 

авторитет, говорил:” Отец более Меня, и Я всегда делаю то, что Ему угодно”. Авторитет, 

власть, и руководство Богом поставленных людей — это хорошо! Проявляя уважение, 

подчинение, и послушание - мы показываем миру особую картину. И поэтому мы не 

желаем, чтобы в церквях были какие-то плохие разговоры: об этом пасторе, об этих 

дьяконах, о других служителях. Потому что подчинение авторитету — это наш ответ Богу и 

это наше свидетельство перед окружающими людьми. Своим уважением к авторитетам, 

своим послушанием, мы также показываем пример нашим детям и всем тем, для кого мы 

являемся лидерами. Однажды я сказал дочери:” Мне хотелось бы быть для тебя таким 

примером, чтобы, скажем, к окончанию школы тебе нравилось, что у тебя будет 

руководитель”. У каждого руководителя есть более высокое руководство, включающее в 

себя и людей и самого Бога. То, насколько мы уважаем их авторитет, насколько проявляем 

послушание их слову говорит очень много о нас с вами, как о людях, исполненных Духом 

Святым. Фактически, настоящий руководитель руководит своей жизнью, своим примером.  

Итак, я хочу предложить вам хорошо изучить этот отрывок, оцените сами себя, задайте себе 

вопросы: «На сколько прочитанные качества отображаются в моей жизни? В достаточной ли 

мере я получаю назидание от чтения Слова Божьего, от духовного песнопения? Когда я 

встречаюсь с другими людьми, готов ли я поделиться тем, что я узнал из Слова Божьего, из 

того, как я вижу руку Божью в своей жизни? Получат ли другие люди назидание от того, что я 

скажу? Смогут ли другие люди сказать:” От этого человека я всегда получаю такое 

ободрение!”? Будут ли люди и главное будет ли сам Господь слышать от меня слова хвалы, 

слова благодарности за всё, что Он мне дал? Будут ли эти слова всегда исходить от полноты 

моего сердца? Звучит ли в моем сердце гимн хвалы Господу в течение всего дня? Являюсь 

ли я человеком, который доволен всегда и всяким обстоятельствам, всем, что происходит в 



моей жизни? Радуюсь ли я тому, что Бог поставил надо мной руководителей, охотно ли я 

подчиняюсь им? Или я проявляю к ним непокорность, а окружающие слышат от меня 

недовольные слова в адрес других руководителей?” А теперь остановимся на секундочку и 

подумаем:” Разве вам не хотелось бы быть рядом с таким человеком?” Уверен, что всем 

захочется! А значит, мы можем сказать:” Поступайте так и у вас будет больше друзей”. Да, 

человек исполненный Духом Святым, имеет особенную жизнь, отличающуюся от других 

людей. О том, что Дух Святой способен сделать в нас, говорится в послании Галатам в пятой 

главе с 22 по 23 стихи находятся качества, названные, как “плод духа”:” Плод же духа: 

любовь, радость, мир, долготерпение, благость, милосердие, вера, кротость, воздержание.” 

Павел заключает, что на таковых нет закона. Какие прекрасные качества: любовь, радость, 

мир, долготерпение, благость, милосердие! Именно это и замечают люди, побыв в общении 

с вами всего пару минут. Кто-то скажет:” Вот это да, это же самый любящий человек, 

которого мне когда-либо приходилось встречать, это самый радостный человек, 

умиротворённый, спокойный, добрейший человек!”  

Моя мысль совершенно не в том, чтобы разочаровать вас, если вы подумали:” Я вообще не 

соответствую всем этим качествам”. Но правда в том, что если вы действительно вообще не 

соответствуете, то вам стоит серьёзно задуматься над тем, что именно происходит в вашей 

жизни. Задумайтесь, насколько действительно Дух Святой действует в вашей жизни, 

насколько вы послушны Богу, послушны Его слову, похожи ли вы на Христа? Я снова замечу, 

что в течение этих недель, мы с вами говорим о многом, и никто из нас не сможет сказать:” 

Но через пару тройку недель я буду обладать всем этим”.  Духовное возрастание, 

укрепление, процесс уподобления Христу займёт всю нашу оставшуюся жизнь. Сейчас я 

просто хочу, чтобы мы с вами все согласились, что действительно желаем видеть лидера 

именно таким человеком. И наша цель, как лидеров – возрасти. Поэтому давайте стремиться 

к этому! Будем молиться друг за друга, чтобы Господь помог нам в этом. И конечно же, мы 

все будем рады видеть, как действует Дух Того, Кто воскресил Христа из мёртвых, действует 

в нас, в нашей жизни, изменяя наш с вами характер. И, может быть, по своей природе вы не 

являетесь очень терпеливым, очень радостным, очень любящим человеком, не 

отчаивайтесь! Дух Святой силен помочь вам измениться, главное, чтобы вы проявляли 

стремление, с Его помощью провести эти изменения. А Он желает это сделать, и будет 

помогать вам выработать все вышеперечисленные качества в вас.  

Важно, чтобы не было так, как иногда бывает в наших церквях, кто-то говорит:” Ну, я просто 

по своему характеру гневливый человек, Бог это знает”. Бог действительно знает, но какое 

право вы имеете так говорить? Как можно с этим мириться? Конечно же, лидер, 

исполненный Духа Святого, не может оправдывать себя, говоря, что это всего лишь 

отрицательные стороны его характера. Сейчас я на секундочку остановлюсь и расскажу о 

моих воспоминаниях. Я действительно удивляюсь тому, что Бог сделал в моей жизни, 

сколько он изменил. Есть определенные стороны моего характера, о которых я думал, что 

они никогда не изменятся, они касаются моей гневливости и отсутствия радости. Ещё с 

молодости я заметил, что быстро раздражаюсь, а затем следуют вспышки гнева. Наверное, у 

всех у нас есть воспоминания о некоторых глупостях, совершенных в детстве или молодости. 

Я до сих пор помню некоторые из этих моментов. С того времени, когда я был ещё 

мальчишкой, я помню, как моя тётя, которая живёт в Сан-Франциско посмотрела на меня и 

спросила:” Почему ты никогда не выглядишь счастливым? Ты всегда такой печальный!” Я 

также помню и другой момент, когда мой отец готовил рыбу на огне. Вы знаете, китайцы 

готовят рыбу полностью. Зачем понапрасну выбрасывать голову? И вы знаете, как выглядит 



пойманная рыба с оттопыренным ртом? Действительно, как-то угрюмо. И вот однажды мой 

отец готовит эту рыбу, а я, будучи мальчишкой, прохожу мимо, и надо же было мне сделать 

этот грубый комментарий. Я посмотрел и сказал: «Выглядит как-то печально».  И я помню, 

как мой отец посмотрел на меня и сказал: «Именно так ты всегда и выглядишь». Эта мысль 

просто застряла у меня в голове: «Что правда я всегда так выгляжу? Что я всегда такой 

несчастный?» Да, есть такие люди, которые, как мы говорим, по своей природе всегда 

довольны, всегда радостны. Но с рождения я не был таким, и думал, что это навсегда 

останется со мною.  

Но, слава Богу, что в моей жизни есть и другие моменты, другие воспоминания. Это 

произошло уже после того, как я стал христианином.  Однажды я взял свою старшую дочь 

Рейчел, и мы поехали в христианский лагерь. Мне нужно было проповедовать там. 

Получилось так, что пока я проповедовал, у моей дочери взяли интервью, причём я ничего 

об этом не знал. Один из заданных вопросов был такой: «Что вы думаете по поводу своего 

отца? Какая первая мысль приходит вам в голову при воспоминании о нём?» И знаете, что 

она сказала? «Радость, у него столько радости!» Вскоре после этой поездки, мне предстояло 

лететь на самолёте. Рядом со мной сидела незнакомая мне женщина. Мы беседовали с ней, 

говорили о разном, а затем она сказала мне:” Я понимаю, что вы говорите, я понимаю во, 

что вы верите, но хочу заметить, что вы самый радостный человек, которого я когда-либо 

встречала в своей жизни!” Самый радостный человек? Вот это да!  Вот это характеристика! 

Такое впечатление, что она не о мне говорит. Я же был совсем другим! Но это те изменения, 

которые произвёл во мне Господь.  

И такие обстоятельства дают мне надежду на улучшение в других областях моей жизни, в 

тех, в которых мне приходится ещё побороться. В частности, в вопросах, связанных с 

терпением, чтобы учиться сдерживать и побороть мой гнев. Я помню, что произошло, когда 

моей Рейчел было только два года. Она почему-то плакала, хныкала и вот в какое-то 

мгновение я не смог стерпеть этого и я схватил её своими руками, поднёс к своему лицу и 

просто закричал на неё: «Замолчи!» Затем я опустил её на пол, она уползла, а я стою и 

поверить себе не могу: «Я разгневался и кричал на двухлетнего ребёнка! Может быть, ей 

тогда ещё и двух лет не было, как я мог так поступить?»” Я помню, как со мной поступал мой 

отец, как ругал меня, какое при этом было у него было лицо. И я начинаю понимать, что 

сейчас это я. Я сам поступаю так же. Все это происходит в моей жизни. Я сказал своей жене:” 

Лиза, я сам поверить не могу, что совершил такое. Я кричал на нашу двухлетнюю дочь! Как 

могло произойти так, что я не смог контролировать себя?”  Сразу после этого я пошёл в 

гостиную, упал перед Богом на колени и молился, просил у Господа прощение.  И я сказал 

Ему, что нуждаюсь в Его силе, чтобы победить свой гнев. Я не хочу, чтобы это повторилось 

снова, я не желаю больше кричать на неё! И я понимаю, что поскольку нам дана сила, 

огромная сила Того, Кто воскресил Христа из мёртвых, то победа над моим грехом 

возможна. И я могу засвидетельствовать, что произошло что-то особенное: никогда с того 

момента я больше не кричал. Ну, один раз, когда она училась в средней школе. Я увидел, 

насколько ужасно было её домашнее задание, я разозлился. А так, действительно, 

произошло какое-то чудо! Не могу сказать этого обо всех остальных моих грехах. Не могу 

сказать, что больше не грешу вообще и всё мне удаётся так легко: легко победить и всё 

решить. Но касательно этого греха - действительно это было так!  

Я говорю всё это не для того, чтобы вы похлопали меня по плечу и сказали:” Молодчина, 

Фрэнсис!” Но, когда меня назвали самым радостным человеком, когда я понимаю, что 

победил свой гнев, я осознаю, что это чудо! Это действие силы Божьей!  И я желаю такого же 



чуда во всех остальных областях моей жизни. Сейчас я молюсь о смелости. Я понимаю, что 

являюсь недостаточно смелым человеком, но желаю, чтобы однажды самому удивиться 

тому, насколько я смел. Сейчас мне нужно побуждать, заставлять себя, мне необходимо 

ободрение, чтобы иметь нужную уверенность. Но желаю, чтобы Дух Святой действовал во 

мне так, чтобы и это чудо произошло в моей жизни. Вы помните, как Павел ободрял и 

наставлял Тимофея, говоря ему, что “дал нам Бог духа не боязни, но силы и любви, и 

целомудрия”. Именно такие качества и приходят в нашу жизнь, когда мы приобретаем Духа 

Святого, Духа силы.  

Это не значит, что мы должны сидеть где-то на задней лавочке в церкви и, скучая говорить:” 

Ну, у меня нет особенных талантов, возможностей, мне нечего предложить моей церкви, я 

не могу сделать ничего великого!” Эти слова вы говорите не от Духа Святого.  Я делаю такой 

вывод, потому что Слово Божье говорит совсем иначе. Он дал вам духа силы, Он дал вам 

духовные дары. Для чего? Для служения вашей церкви! Он также дал нам духа любви, а 

потому, Он дал нам силу любить тех, которых труднее всего любить. Любить самых злых, 

агрессивных людей, представителей движения Игил, любить насильников и убийц. И не 

только сочувствовать их жертвам, но и любить их самих! Я говорю:” Да, Господь — это 

действительно чудо, и я желаю, чтобы оно произошло в моей жизни!”  

Одним из результатов действия Духа Святого является то, что описано, как Его плод — это 

воздержание. В английской Библии это переведено, как “самоконтроль”, то есть 

“возможность контролировать себя”. Статистика показывает, что число зависимых людей 

просто огромна! Миллионы, миллиарды людей имеют различные зависимости! Кто-то 

зависит от порнографии. Но я имею силу Духа Святого, не желаю смотреть ни на что 

подобное! “ Господь, Ты дал мне Духа, который превозмогает всё это! У меня есть сила и 

способность контролировать самого себя, и воздерживаться от всего неугодного Тебе! Я не 

желаю смотреть ни на кого с вожделением, не желаю иметь мысли неугодные Тебе, и я не 

желаю верить в ложь! Господь, Ты дал мне особого Духа, Духа любви, силы, целомудрия. Я 

могу иметь любовь, радость, мир, долготерпение, могу проявлять кротость и воздержание, 

могу быть довольным и славить Тебя за всё, что имею!  

И подобно тому, как люди могут сразу определить, что человек пьян, я желаю, чтобы люди 

видели во мне Тебя, видели, что я человек, исполненный Духом Святым, принадлежу к 

особой группе, группе детей Твоих.”  И я хочу, чтобы мы с вами - лидеры и все братья и 

сестры в наших собраниях, действительно, были такими людьми! Чтобы кто-то, войдя в наше 

собрание, понял — это особые люди, потому что они особым образом проявляют любовь и 

так сильно заботятся друг о друге. Чтобы человек мог сказать:” Я понимаю, что это 

подделать невозможно, это не какой-то концерт, не шоу, не театр — это их настоящая жизнь. 

И таких изменений они не смогли бы достичь самостоятельно. Это подобно тому, как 

человек перешёл бы от смерти в жизнь, потому что я знаю, какой она была, каким был он, 

как они жили, а сейчас это совсем другой человек!” Да, мы все желаем быть такими людьми, 

и мы желаем, чтобы такими были наши с вами церкви!  

Последней отрывок, который я хочу прочитать с вами сегодня, находится во втором 

послании Петра в первой главе, стихи с 3 по 9 включительно:” Как от Божественной силы Его 

даровано нам всё потребное для жизни и благочестия, через познание Призвавшего нас 

славою и благостию, которыми дарованы нам великие и драгоценные обетования, дабы вы 

через них соделались причастниками Божеского естества, удалившись от господствующего в 

мире растления похотью, —то вы, прилагая к сему все старание, покажите в вере вашей 



добродетель, в добродетели рассудительность, в рассудительности воздержание, в 

воздержании терпение, в терпении благочестие, в благочестии братолюбие, в братолюбии 

любовь. Если это в вас есть и умножается, то вы не останетесь без успеха и плода в познании 

Господа нашего Иисуса Христа. А в ком нет сего, тот слеп, закрыл глаза, забыл об очищении 

прежних грехов своих.” Ещё одно напоминание, данное нам, “что от Божественной силы Его, 

даровано нам всё потребное для жизни и благочестия”. Это даровано нам через познание 

Призвавшего нас. Вы понимаете, что здесь сказано. Ни один из нас, находящихся в этой 

комнате, не имеет никаких оправданий. Бог дал нам всё, необходимое для жизни, и не 

просто для жизни, а для благочестивой жизни. И через эти прекрасные обетования “мы 

соделались причастниками Божеского естества”. Мне очень нравится то, что написано в 

пятом стихе:” То вы, прилагая к сему все старание, покажите в вере вашей”- то есть 

примените веру вашу ко всем обстоятельствам вашей жизни. 

Вера и настоящая христианская жизнь — это не пассивность! Я не могу подумать себе так:” 

Ну ладно, я получил Духа Святого, и значит все эти прекрасные изменения должны сами 

собой произойти в моей жизни”. Да, Дух Святой дан нам, и эти изменения произойдут, но 

это не исключает того, о чем говорит Пётр:” Прилагая к сему всё старание...” Читая Писание, 

мы понимаем, что Дух Святой поселяется в нас и Он живёт и действует в нас, но это не 

снимает с нас ответственности. Есть наша часть, которую мы также обязаны выполнять! Я не 

знаю, как в полноте описать совместное действие Духа Святого и нас с вами, но я замечаю, 

как что-то в моей жизни изменяется легче, а над чем-то мне приходится долго и усердно 

работать. А потому я совершенно не хочу, чтобы мы с вами впали в заблуждение, думая, что 

все эти прекрасные качества просто сами собой, под действием Духа Святого станут нашими, 

может быть даже вне зависимости или вопреки нашему желанию — это будет совершенно 

неправдой, будет противоречить Священному Писанию! Бог не будет заставлять нас, но 

желает, чтобы мы изменялись добровольно, прилагали к этому все усилия и старания, а Он 

будет помогать нам, Он будет действовать в нас той же силою, которой Он воскресил Христа 

из мёртвых. А в результате, мы станем такими, какими нас описывает Библия. Теми людьми, 

какими нас желает видеть Бог.   

А потому сегодня, когда мы с вами размышляем о наших церквях, размышляем о 

руководителях, о нас с вами, я хотел бы напомнить всем нам очень важную мысль: Наша 

самая главная задача, наша роль, как руководителей, как лидеров не состоит в том, чтобы 

проводить одно мероприятие за другим, различные совещания, служения и так далее. В 

первую очередь, наша задача, как и у всех христиан, состоит в том, чтобы быть людьми, 

исполненными Духа Святого, чтобы в нас произошли и в дальнейшем происходили 

изменения, угодные Богу. А также, чтобы мы не забывали, Кто стоит в начале всего того, что 

делается у нас, Кто является непосредственным участником всякого рода служения, Кто 

является вдохновителем и главным действующим лицом. И даже в Библии — это не Пётр, не 

Павел, не другие апостолы! Я помню, как наш молодёжный руководитель выразил мысль, 

широко распространённую в христианских кругах, что книгу Деяния апостолов стоило бы 

назвать” Деяния Духа Святого”, потому что именно благодаря Ему и совершилось все то, о 

чем мы читаем в этой книге. И сегодня в нас с вами действует Тот же самый Дух Святой, а 

потому я могу быть уверенным в том, что в моей жизни совершится великая победа. И Слово 

Божье говорит мне, что я уже новое творение, а потому не должен жить по-старому. Слово 

Божье, Бог говорит мне не жить по плоти, но жить по Духу.  

Пусть эти размышления повлияют на всю нашу жизнь, на наши мысли, на наши слова, на 

наши дела, служение. И конечно же, наш пример повлияет на остальных братьев и сестёр в 



наших церквях! Они будут просто брать с нас пример, повторять за нами. Ещё хочу сказать, 

что благодарен Богу за всех вас. Общаясь с вами, преподавая вам этот курс, я имею большую 

радость, потому что смотрю в ваши глаза, и вижу там отклик. Бывало, выступая перед 

другими аудиториями, я видел какие-то пустые, потухшие глаза. Было видно, что люди 

сомневаются в том, что я говорю, считают, что это не для них. С вами же все иначе. Я вижу, 

что вы верите так же. Я вижу, что вы желаете того же, что и я, у нас с вами одни цели: стать 

таким единым Телом Христовым, в котором будет действовать Бог, будет действовать так, 

что незнающие Христа будут просто ошеломлены и скажут:” Я никогда в своей жизни ничего 

подобного не видел: такой любви, такой чистоты”- и скажут:” Точно Бог есть, и Он действует 

здесь!” 


